
// HSFK-Newsletter Nr. 11, September 2006 - www.hsfk.de

// PRIF Newsletter No. 11, September 2006 - www.prif.org

WILLKOMMEN BEIM ELFTEN HSFK-NEWSLETTER

Dieser Newsletter und frühere Ausgaben stehen zusätzlich auf der Webseite der HSFK als pdf-Downloads zur Verfügung: <http://www.hsfk.de/static.php?id=524&language=de>

WELCOME TO PRIF'S 11th NEWSLETTER

This newsletter and earlier issues are also available as pdf-downloads at PRIF's web site:
<http://www.hsfk.de/static.php?id=524&language=en>

INHALT

- 01// Kooperationen & Projekte
- 02// Veranstaltungen
- 03// Neue Publikationen
- 04// Personalia

CONTENTS

- 01// Co-operations & Projects
- 02// Conferences
- 03// Latest Publications
- 04// Staff

01// KOOPERATIONEN & PROJEKTE

// Projekt zu Unternehmen in Konfliktzonen erhält Förderung

Das HSFK- Projekt „Die Rolle von Unternehmen in Konfliktzonen: Zivilisierung, Demokratisierung und Friedenskonsolidierung“ erhält von der Fritz Thyssen Stiftung eine Förderung von 100.000 Euro. Das von Klaus Dieter Wolf und Nicole Deitelhoff geleitete Projekt wird im Rahmen des Querschnittsbereichs Internationale Beziehungen von der Fritz Thyssen Stiftung für die Dauer von zwei Jahren unterstützt werden. Mehr über das Projekt erfahren Sie unter <http://www.hsfk.de/project.php?id=3070&language=de>

// Partnerschaft zwischen HSFK und International Relations and Security Network (ISN)

Die HSFK hat einen Partnerschaftsvertrag mit dem ISN der Eidgenössischen Technischen Hochschule Zürich (ETH Zürich) abgeschlossen. Das Netzwerk unterstützt und verbindet auf seiner Internetplattform Forschungsinstitute und internationale Organisationen, darunter auch Nichtregierungs-Organisationen und Regierungsinstitutionen. Ziel ist es, ein globales Netzwerk von internationalen Organisationen aufzubauen, die sich hauptsächlich mit Sicherheitspolitik und Internationalen Beziehungen beschäftigen. Die HSFK präsentiert sich auf dieser Internetplattform unter <http://www.isn.ethz.ch/net/prin/prif.cfm>

02// VERANSTALTUNGEN

// HSFK-Beteiligung auf Kongress der Deutschen Vereinigung für Politische Wissenschaft (DVPW) in Münster

Vom 25. bis zum 29. September findet in Münster der DVPW-Kongress zum Thema „Staat und Gesellschaft-fähig zur Reform?“ statt. Daran werden in der Sektion Internationale Politik auch Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der HSFK mit verschiedenen Beiträgen teilnehmen. Ein ausführliches Programm finden Sie unter <http://www.dvpw.de/dummy/index.php?id=300>

// HSFK-Leiter Harald Müller zu Gandhis Lehre des gewaltlosen Widerstandes

Die Evangelische Stadtakademie lädt am 28. September um 19 Uhr zu einer Podiumsdiskussion in ihren Räumen am Römerberg 9 in Frankfurt ein. Thema der Veranstaltung wird die Lehre des gewaltlosen Widerstandes von Mahatma Gandhi sein. Harald Müller wird sich, als einer von vier Rednern, mit der Frage beschäftigen, ob Gandhis Theorie auch heute noch Anwendung finden könnte oder ob das Prinzip der Gewaltlosigkeit nur in bestimmten Situationen funktionieren kann. Mehr Informationen unter

<http://www.frankfurtevang.lich.de/content/000000003.00300.00/&show=3140>

// Termine von Harald Müller zur Veröffentlichung von „Weltmacht Indien“

Harald Müller wird an folgenden Terminen und Orten aus seinem Buch „Weltmacht Indien. Wie uns der rasante Aufstieg herausfordert“ lesen und darüber diskutieren:

Am 4. Oktober um 16.30 Uhr, ein Gespräch mit Helmut Markwort, Chefredakteur des „Focus“, 3SAT-Stand, Halle 4.1, E161, Messegelände, Ludwig-Erhard-Anlage, Frankfurt; mehr unter

<http://www.3sat.de/3sat.php?http://www.3sat.de/kulturzeit/specials/97264/index.html>

Am 17. Oktober um 20.30 Uhr, Autorenlesung im Ypsilon Buchladen & Café, Berger Straße 18 in Frankfurt; mehr unter <http://www.y-buchladen.de/lesungen.htm>

Am 24. Oktober um 19.30 Uhr, Autorenlesung in der Buchhandlung Stiegele, Kappelgasse 8 in Schwäbisch-Gmünd; mehr unter <http://www.buch-stiegele.de/>

Am 25. Oktober um 20 Uhr, Autorenlesung im Buchladen Bücher bei Dausien, Salzstraße 18 in Hanau.

Eventuelle weitere Termine erhalten Sie beim Fischer-Verlag: <http://www.fischerverlage.de/page/termine>

// Internationaler Kongress zu Migration mit Sabine Mannitz in Tübingen

Die interdisziplinäre Forschungsgruppe der Eberhard Karls Universität Tübingen „Bewegtes Europa: Migration, Integration und die Gestaltung kultureller Vielfalt in Europa“ veranstaltet einen gleichnamigen Kongress vom 12. bis 13. Oktober in Tübingen. Sabine Mannitz wird dort einen Vortrag über „Integration und Individualität“ halten. Mehr Informationen unter http://medien2.ifs.sozialwissenschaften.uni-tuebingen.de/ifs/arbeitsbereiche/ab4/forschung/europa_tagung.htm

// Sabine Mannitz über europäische Einwanderungspolitik

Am 16. Oktober wird Sabine Mannitz in Bonn ihren Beitrag aus dem Friedensgutachten 2006 „Europäische Einwanderungspolitik: An den Grenzen des Gleichheitsversprechens“ vorstellen. Veranstalter der Tagung mit dem Titel „Zwischen Entwicklungspolitik, Krisenprävention und Friedensförderung“ sind die Evangelische Akademie im Rheinland und das Bonn International Center for Conversion (BICC). Mehr Informationen erhalten Sie unter http://www.ekir.de/eamh/eair_Prog2_2006.pdf und

http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=3340&language=de

// Bernd W. Kubbig auf einer Konferenz in Prag zur US-Raketenabwehr

Bernd W. Kubbig wird am 19. Oktober in Prag aus seinem Projekt über Raketenabwehr und die deutsche Debatte um das MEADS-Programm vortragen. Die Konferenz mit dem Titel „The domestic and international dimensions of US missile defence - Implications for Central Europe“ findet im tschechischen Außenministerium statt und wird vom Institute of International Relations (IIR) und der Friedrich Ebert Stiftung (FES) Prag ausgerichtet. Die beiden Institutionen finden sich im Internet unter <http://www.iir.cz/> und

<http://www.fesprag.cz/veraneu.php>

// Alexandra Homolar-Riechmann auf Konferenz in Tucson

Vom 26. bis 28. Oktober findet die Konferenz „Security, Globalization, and Mass Society into the Global Information and Terrorism Age“ in Tucson, Arizona, statt. Sie wird von der “International Security Studies Section” (ISSS) der International Studies Association (ISA) sowie der International Security and Arms Control (ISAC) der American Political Science Association organisiert. Alexandra Homolar-Riechmann wird dort einen Vortrag mit dem Titel „The Influence of Interest Groups on Threat Scenarios“ halten. Weitere Informationen zur Konferenz finden Sie unter http://securitylab.arizona.edu/?page_id=18

// Sabine Mannitz auf Kolloquium der Hessischen Landeszentrale für politische Bildung in Wiesbaden

Sabine Mannitz wird am 3. November im Rathaus Wiesbaden einen Vortrag zum Thema „Einwanderungs- und Integrationspolitik in Europa“ halten. Der Vortrag findet im Rahmen des europapolitischen Kolloquiums statt, das von der Hessischen Landeszentrale für politische Bildung in Kooperation mit der VHS Wiesbaden veranstaltet wird. Mehr Informationen unter

http://lb.bildung.hessen.de/programm/filter_freie_suche/zeige_einfache_suche?var_freie_suche=mannitz&var_anbieter=&query_typ=Freie+Suche&submit=Filtern+

// Cemal Karakas auf Kongress der Hessischen Landeszentrale für politische Bildung in Gießen
HSFK-Mitarbeiter Cemal Karakas wird am 10. November auf dem Kongress „Deutsche und Türken – gegenseitige Wahrnehmungen“ in Gießen teilnehmen. Neben drei anderen Rednern wird Cemal Karakas zu den Themen „Die Türkei und die EU“ und „Die Diskussionen in Deutschland und in der Türkei“ sprechen und an einer Podiumsdiskussion teilnehmen. Mehr Informationen zum Kongress unter <http://www.zmi.uni-giessen.de/home/veranstaltung.html>

03// PUBLIKATIONEN

// „Weltmacht Indien“ von Harald Müller erscheint im Fischer Taschenbuch Verlag

Am 1. Oktober 2006 erscheint das aktuelle Buch von Harald Müller „Weltmacht Indien. Wie uns der rasante Aufstieg herausfordert“ beim Fischer Taschenbuch Verlag. Es beschäftigt sich mit dem Phänomen des rasanten Wirtschaftsaufstiegs des Landes und untersucht, wie es Indien gelingen konnte, aus dem Schatten des mächtigen China zu treten und einen Mittelstand aufzubauen. Doch der Autor zeigt auch auf, dass die Schere zwischen Arm und Reich noch lange nicht geschlossen und Indien immer noch ein Land der Gegensätze zwischen Tradition und Moderne ist. Das Buch analysiert die Zukunft Indiens und seinen Platz in der Welt. Das Buch mit der ISBN 3-596-17371-X ist für 8,95 Euro im Buchhandel erhältlich. Mehr beim Fischer Taschenbuch Verlag unter http://www.fischerverlage.de/sixcms/detail.php?template=fv_wide_wrapper&content_template=buch_detail&id=490182

// HSFK-Mitarbeiterin Sabine Mannitz veröffentlicht Buch über Integration

Sabine Mannitz befasst sich in ihrem Buch „Die verkannte Integration. Eine Langzeitstudie unter Heranwachsenden aus Immigrantenfamilien“ mit Selbst- und Lebensentwürfen heranwachsender Migranten. Sie untersucht anhand von sechs Fallstudien die Konflikte, die aus spätmoderner Vergesellschaftung und Individualisierung entstehen. Dabei identifiziert sie neuartige Formen der Integration komplexer Gesellschaften. Das Buch ist beim transcript-Verlag erschienen und für 30,80 Euro erhältlich. Die ISBN lautet: 3-89942-507-3. Weitere Informationen unter <http://www.transcript-verlag.de/ts507/ts507.htm>

// Dokumentation des Projekts „Demokratie leben lernen“ von Christian Büttner erschienen

Der HSFK-Mitarbeiter Christian Büttner dokumentiert in seinem Abschlussbericht des Projekts „Demokratie leben lernen“, dass Demokratie schon im Kindergarten beginnen kann. Über drei Jahre hinweg arbeitete Büttner mit pädagogischen Fachkräften aus Kinderbetreuungseinrichtungen in und um Frankfurt zusammen, um schon Kindern gelebte Demokratie nahe zu bringen. Die Ergebnisse dieses Projekts hat er in Zusammenarbeit mit weiteren HSFK-Wissenschaftlerinnen und den beteiligten Pädagogen in der Dokumentation „Demokratie leben lernen - von Anfang an. Auf dem Weg zur Demokratieerziehung in Kindertagesstätten“ herausgegeben. Sie umfasst 84 Seiten und kann für 5 Euro plus 1 Euro Versandkosten bei der HSFK (<mailto:info@hsfk.de>) oder über den Buchhandel (ISBN: 3-937829-31-8) bestellt werden.

// HSFK-Standpunkt 3/2006 von Simone Wisotzki zu Kleinwaffen

Simone Wisotzki analysiert in ihrem Standpunkt „Kleinwaffen in falschen Händen. Rüstungskontrolle nach dem Scheitern der Kleinwaffenkonferenz der Vereinten Nationen“ Möglichkeiten, den illegalen Kleinwaffenhandel nach dem Scheitern der UN-Kleinwaffenkonferenz dennoch zu bekämpfen. Sie macht den Zusammenhang zwischen Kleinwaffen und Armut in so genannten Entwicklungsländern deutlich und empfiehlt eine stärkere Abstimmung von Rüstungskontrolle und Entwicklungspolitik. Der HSFK-Standpunkt steht zum kostenlosen Download unter http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=3549&language=de bereit.

// HSFK-Standpunkt 2/2006 „Frieden - Eine Fata Morgana“ von Berthold Meyer

Berthold Meyer befasst sich in seinem Standpunkt „Frieden - Eine Fata Morgana. Lässt sich der Teufelskreis der Gewalt im Nahen Osten noch durchbrechen?“ mit der Gewalt im Nahen Osten. Er beleuchtet, weshalb der Osloer Friedensprozess zum Scheitern verurteilt war und erläutert, weshalb die israelische Politik im Anschluss daran ebenfalls nicht zum Frieden beitragen konnte. Darüber hinaus schlägt er Lösungsansätze vor und mahnt Israelis und Palästinenser, sich wieder an den Verhandlungstisch zu setzen. Die Publikation kann kostenlos unter http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=3422&language=de heruntergeladen werden.

04// PERSONALIA

// Carsten Rauch ist neuer wissenschaftlicher Mitarbeiter an der HSKF

Seit August 2006 ist Carsten Rauch wissenschaftlicher Mitarbeiter an der HSKF. Er arbeitet für den Programmbereich „Rüstungskontrolle und Abrüstung“ und promoviert zugleich an der Johann Wolfgang Goethe- Universität in Frankfurt. Mehr über Carsten Rauch findet sich unter http://www.hsfk.de/cms/mitarbeiter_detail.php?personid=631&language=de

// Thorsten Gromes forscht und lehrt nun auch in Marburg

Seit dem 15. August 2006 ist Thorsten Gromes wissenschaftlicher Mitarbeiter von Juniorprofessor Thorsten Bonacker am Zentrum für Konfliktforschung der Philipps-Universität Marburg. Er wird dort für drei Jahre, neben seiner Tätigkeit an der HSKF, lehren und forschen. Seine Arbeitsschwerpunkte sind Nachbürgerkriegsgesellschaften, Demokratisierung sowie Bosnien und Herzegowina. Mehr zu Thorsten Gromes unter http://www.hsfk.de/mitarbeiter_detail.php?personid=199&language=de und <http://www.staff.uni-marburg.de/~gromest/>

// Wolfgang Wagner übernimmt Vertretungsprofessur an der Universität Frankfurt

Der HSKF-Mitarbeiter übernimmt die Vertretung für die Nachfolge von Prof. Dr. Gert Krell am Institut für Vergleichende Politikwissenschaft und Internationale Beziehungen an der Johann Wolfgang Goethe-Universität. Wolfgang Wagner wird im Wintersemester 2006/2007 insgesamt vier Veranstaltungen anbieten. Nähere Informationen zu den Veranstaltungen finden Sie hier: <http://univis.uni-frankfurt.de/form>

// Vertretungsprofessur von Peter Schlotter in Heidelberg verlängert

Die Gastprofessur von Peter Schlotter an der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg wurde erneut verlängert. Peter Schlotter lehrt nun seit drei Semestern in Heidelberg und bietet zum Wintersemester 2006/2007 vier Veranstaltungen an. Mehr Informationen unter <http://univis.uni-heidelberg.de/prg?show=info&key=415/persons/2006w:wiso/ipw/zentr/schlot>

01// CO-OPERATIONS & PROJECTS

// Project on Transnational Corporations in Conflict Zones Receives Support

With 100.000 euros, the Fritz Thyssen Stiftung (Fritz Thyssen Foundation) supports PRIF's project „The Role of Transnational Corporations in Conflict Zones“ directed by Klaus Dieter Wolf and Nicole Deitelhoff. The project is promoted over two years in the area of support „Cross Section Area International Relations“ of the Fritz Thyssen Foundation. For further information please see <http://www.hsfk.de/project.php?id=3070&language=en>

// Partnership Between PRIF and International Relations and Security Network (ISN)

PRIF and the ISN at the Swiss Federal Institute of Technology Zurich (ETH Zurich) have agreed on a memorandum of intent. The internet network links and promotes research institutes and international organizations, among which are government agencies as well as non-governmental organizations. The ISN's key objective is to create a global network of organizations working in the fields of security politics and international relations. PRIF is presented on the internet platform at <http://www.isn.ethz.ch/net/prin/prif.cfm>

02// CONFERENCES

// PRIF's Researchers Participate in Congress of the German Political Science Association (DVPW) at Münster

From September 25th to 29th at Münster, the German Political Science Association (“Deutsche Vereinigung für Politische Wissenschaft” - DVPW) will hold a congress on the question whether state and society are capable of reforming themselves („Staat und Gesellschaft - fähig zur Reform?“). Among others, PRIF-researchers will contribute papers within the section “International Politics”. A detailed program is available at <http://www.dvpw.de/dummy/index.php?id=300>

// PRIF-Director Harald Müller Discusses about Gandhi's Teachings on non-violent Resistance

On September 28th, the Evangelische Stadtakademie (Protestant Academy Frankfurt) will host a panel discussion at Römerberg 9, Frankfurt. Subject of the discussion will be Mahatma Gandhi's teachings of non-

violent resistance. Together with four other speakers, Harald Müller will discuss the questions whether it is still possible today to practice Gandhi's ideas or whether these ideals can only be lived up to in special situations. For further information please view

http://www.frankfurt-evangelisch.de/content/0000000003_00300.00/&show=3140

// Readings by Harald Müller From his Current Book „Weltmacht Indien“

PRIF-Director Harald Müller will read from his recent book “Weltmacht Indien – Wie uns der rasante Aufstieg herausfordert” (Global Power India – How the rapid rise challenges us) and discuss with the audience on:

October 4th at 4.30 p.m., talk with Helmut Markwort, chief-editor of the magazine „Focus“ at the Frankfurt Book Fair, stand of 3SAT, Hall 4.1, E161, Ludwig-Erhard-Anlage, Frankfurt; please view

<http://www.3sat.de/3sat.php?http://www.3sat.de/kulturzeit/specials/97264/index.html>

October 17th at 8.30 p.m., reading at Ypsilon Buchladen & Café, Berger Straße 18, Frankfurt, please view

<http://www.y-buchladen.de/lesungen.htm>

October 24th at 7.30 p.m., reading at Buchhandlung Stiegele, Kappelgasse 8, Schwäbisch-Gmünd, please view

<http://www.buch-stiegele.de/>

October 25th at 8.00 p.m., reading at book store Bücher bei Dausien, Salzstraße 18, Hanau,

Please see the publishing house's web site for more dates: <http://www.fischerverlage.de/page/termine>

// Sabine Mannitz at International Congress on Migration in Europe at Tübingen

Sabine Mannitz will present her paper „Integration und Individualität“ (Integration and Individuality) at the Congress “Bewegtes Europa: Migration, Integration und die Gestaltung kultureller Vielfalt in Europa” (Moving Europe: Migration, Integration and Cultural Diversity in Europe) organized by the homonymous interdisciplinary research group at Tübingen University. The conference will take place from October 12th to 13th at Eberhard Karls University Tübingen. Please get further information at

http://medien2.ifs.sozialwissenschaften.uni-tuebingen.de/ifs/arbeitsbereiche/ab4/forschung/europa_tagung.htm

// Sabine Mannitz at Conference on European Immigration Policy at Tübingen

On October 16th, Sabine Mannitz will present her article „Europäische Einwanderungspolitik: An den Grenzen des Gleichheitsversprechens“ (European Immigration Politics: Limits to the promise of equality) that has been published in the Friedensgutachten 2006. The conference takes place at Bonn and is organized by the “Evangelische Stadtakademie im Rheinland” (Protestant Academy of the Rhineland) and the Bonn International Center for Conversion (BICC). For further information please see http://www.ekir.de/eamh/eair_Prog2_2006.pdf and http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=3340&language=en

// Bernd W. Kubbig at Conference on US Missile Defence at Prague

On October 19th, Bernd W. Kubbig will present results of his project on missile defence and outline the German debate on MEADS. The conference entitled „The domestic and international dimensions of US missile defence - Implications for Central Europe“ will take place at the Czech Ministry of Foreign Affairs and is organized by the Institute of International Relations (IIR) and the Friedrich Ebert Foundation (FES) Prague. Please find further information on these institutions at <http://www.iir.cz/> and <http://www.fesprag.cz/veraneu.php>

// Alexandra Homolar-Riechmann at Conference at Tucson, Arizona

Alexandra Homolar-Riechmann will present her paper „The Influence of Interest Groups on Threat Scenarios” at the conference „Security, Globalization, and Mass Society into the Global Information and Terrorism Age“ at Tucson, Arizona. The conference will take place from October 26. to 28 and will be hosted by the “International Security Studies Section” (ISSS) of the International Studies Association (ISA) and the International Security and Arms Control (ISAC) of the American Political Science Association. For further information and registration please click http://securitylab.arizona.edu/?page_id=18

// Sabine Mannitz at Colloquium of the Hessische Landeszentrale für politische Bildung

Sabine Mannitz will present her paper on immigration and integration politics at the European Colloquium organized by the Hessische Landeszentrale für politische Bildung in co-operation with the VHS Wiesbaden. The colloquium will be held at the city hall of Wiesbaden on November 3rd. For further information please see http://lb.bildung.hessen.de/programm/filter_freie_suche/zeige_einfache_suche?var_freie_suche=mannitz&var_anbieter=&query_typ=Freie+Suche&submit=Filtern+

// Cemal Karakas at Congress of the Hessische Landeszentrale für politische Bildung

PRIF's researcher Cemal Karakas will contribute to the congress "Deutsche und Türken - gegenseitige Wahrnehmungen" (Germans and Turks - two-way perceptions) on November 10th at Gießen. He will participate in a discussion entitled "Die Türkei und die EU. Die Diskussion in Deutschland und in der Türkei" (Turkey and the EU. The discussions in Germany and Turkey). Please get more information on the congress at <http://www.zmi.uni-giessen.de/home/veranstaltung.html>

03// LATEST PUBLICATIONS

// "Weltmacht Indien" (Global Power India) by Harald Müller Released at Fischer Publishing House

On October 1st the current book "Weltmacht Indien. Wie uns der rasante Aufstieg herausfordert" (Global Power India. How the rapid rise challenges us) written by Harald Müller and published by Fischer Taschenbuch Verlag will be released. The volume deals with political and economic developments in India. The author shows how India could step out of China's shadows and has managed to establish a business middle class. But he also demonstrates that the gap between poor and rich has not been overcome, yet. Therefore, India remains a land of extremes, caught between tradition and modernity. The book gives an outlook to India's future and its place in the world. The book is available at bookshops and costs 8,95 euros. ISBN: 3-596-17371-X. For further information please view

http://www.fischerverlage.de/sixcms/detail.php?template=fv_wide_wrapper&content_template=buch_detail&navi_area=fv_home&navi_item=03.00.00.00&id=490182

// PRIF's Researcher Sabine Mannitz Publishes Book About Integration of Young Migrants

Sabine Mannitz has published her dissertation thesis "Die verkannte Integration. Eine Langzeitstudie unter Heranwachsenden aus Immigrantenfamilien" (The Misconceived Integration. A long-term study among adolescents from immigrant families) at the transcript publishing house. The book deals with the construction of immigrant adolescents' social identities and their ways of social integration. The book can be purchased for 30,80 euros at bookstores. ISBN 3-89942-507-3. Please get further information at <http://www.transcript-verlag.de/ts507/ts507.htm>

// Documentation of Project "Learning to Live Democracy" by Christian Büttner

PRIF-researcher Christian Büttner shows that democracy can already be learnt in kindergarten. Over a period of three years he co-operated with educators and kindergarten workers from Frankfurt and the region in order to teach the concept of democracy to young children. Together with other PRIF researchers and educators, Christian Büttner has summarized the results of this project in the documentation „Demokratie leben lernen- von Anfang an. Auf dem Weg zur Demokratieerziehung in Kindertagesstätten“ (Learning to live Democracy- from the beginning. On the way to democracy education in day-care centers). The documentation comprises 84 pages and can be ordered for the price of 5 euros plus 1 euro for (domestic) postage from info@hsfk.de. ISBN: 3-937829-31-8

// HSFK-Standpunkt 3/2006 by Simone Wisotzki on Small Arms

In HSFK-Standpunkt No. 2/2006 "Kleinwaffen in falschen Händen. Rüstungskontrolle nach dem Scheitern der Kleinwaffenkonferenz der Vereinten Nationen" (Small Arms out of Control. Arms control after the failing of the UN's small arms review conference), Simone Wisotzki suggests ways to reduce illegal arms trade that are still open after the UN's small arms review conference has failed. The author demonstrates the interdependence between poverty and small arms, especially in so called developing countries. A free download of this publication can be found at http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=3549&language=en

// HSFK-Standpunkt 2/2006 on the Middle East Conflict by Berthold Meyer

In his HSFK-Standpunkt "Frieden - Eine Fata Morgana. Lässt sich der Teufelskreis der Gewalt im Nahen Osten noch durchbrechen?" (Peace - A Fata Morgana. Is it possible to break through the vicious circle of violence in the Middle East?), Berthold Meyer analyzes prospects of the Middle East Conflict. He scrutinizes the collapse of the Oslo peace process and explains why, subsequently, the Israeli policy could not constitute peace, neither. Furthermore, the author proposes approaches to conflict resolution and urges Israelis and Palestinians to resume negotiations. A free download of this publication is available at

http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=3422&language=en

04// STAFF

// Carsten Rauch Has Become Research Associate at PRIF

Carsten Rauch has been a research associate at PRIF since August 2006. As a PhD candidate, he works for research group “Arms Control and Disarmament” and on his thesis that will be submitted to the Johann Wolfgang Goethe-University Frankfurt. For further information please view http://www.hsfk.de/mitarbeiter_detail.php?personid=631&language=en

// Thorsten Gromes at Marburg University

Thorsten Gromes has been working as a research associate to Prof. Thorsten Bonacker at the Center for Conflict Studies since August 15th, 2006. He will teach and doing research at Marburg University for three years. His work focusses on democratization, Bosnia-Herzegovina, and post-conflict-societies. Further information on Thorsten Gromes can be found at the website of Philipps-University Marburg <http://www.staff.uni-marburg.de/~gromest/> and at PRIF’s staff site http://www.hsfk.de/mitarbeiter_detail.php?personid=199&language=en

// Wolfgang Wagner is Visiting Professor at Frankfurt University

Wolfgang Wagner was appointed to be visiting professor at the Institute of Comparative Political Science and International Relations at Johann Wolfgang Goethe-University Frankfurt. He will substitute the successor of Prof. Gert Krell during the winter term 2006/2007. Wolfgang Wagner will give four lectures and courses that can be found in the university’s calendar at <http://univis.uni-frankfurt.de/form>

// Peter Schlotter Remains Visiting Professor at Heidelberg University

Peter Schlotter remains a visiting professor at the Ruprecht-Karls-University Heidelberg during the upcoming winter term. He has been teaching at Heidelberg for three terms already. Altogether, he will give four lectures and courses. For further information please view <http://univis.uni-heidelberg.de/prg?show=info&key=415/persons/2006w:wiso/ipw/zentr/schlot>

Die HSFK ist nicht für den Inhalt externer Webseiten verantwortlich.

Über Kritik und Anregungen freuen wir uns per E-Mail an mailto: newsletter@hsfk.de

PRIF is not responsible for the content of external web sites.

If you have any suggestions or comments regarding this newsletter, please feel free to contact us at mailto: newsletter@hsfk.de

Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung (HSFK)

Peace Research Institute Frankfurt (PRIF)

Leimenrode 29 - 60322 Frankfurt

Achtung! Neue Adresse ab 1.1.2009: Baseler Straße 27-31 - 60329 Frankfurt

Please note: New address from 1 January 2009: Baseler Straße 27-31 - 60329 Frankfurt

Tel.: ++49 - (0)69 - 95 91 04 0

Fax: ++49 - (0)69 - 55 84 81

<http://www.hsfk.de> - <http://prif.org>

newsletter@hsfk.de